

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Martés 6 de Julio de 1937

Núm. 301

Ayer quedó ocupado el fuerte macizo de Castro Ale

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 5 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE — Frente de Vizcaya.—En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras tropas en los límites de las provincias de Vizcaya y Santander, ocupándose, después de brillantísimo combate en el que se derrotó al enemigo, el macizo de Castro Ale de 800 metros de altura en el que el enemigo había organizado la resistencia apoyado en la fortaleza del terreno. La derrota del enemigo, fué completa ocupándose totalmente el grandioso macizo. Se pasaron a nuestras filas 75 milicianos con armamento.

Frente de León.—Fuerzas combinadas de Asturias y León, han llevado a cabo la ocupación del puerto de Soñedo, dejando escolado y aislado a un batallón asturiano que se encontraba entre Soñedo y nuestras antiguas posiciones de Vega de los Viejos. Todo intento de resistencia fué inútil, destrozándose dicho batallón y una columna que intentaba socorrer al primero. Al enemigo le fueron recogidas en esta acción más de 300 muertos entre ellos cinco oficiales, 75 prisioneros, 285 fusiles, dos morteros y gran cantidad de material y municiones.

Los barrancos de la cordillera se encuentran cubiertos de cadáveres, todavía sin recoger por el abrupto del terreno. Como consecuencia de esta operación, han quedado en nuestro poder los 13 posiciones enemigas que constituían el frente de Soñedo. Las bajas sufridas por nuestras tropas han sido solamente 13.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid: Un ataque enemigo en la carretera de la Casa de Campo fué rechazado, causando al enemigo numerosas bajas, y quedando abandonado gran cantidad de muertos.

Otro ataque enemigo en el Sector de la Cuesta de la Reina, precedido de 14 tanques rusos, fué rechazado con toda dureza, quedando el campo sembrado de cadáveres, habiéndose destruido un tanque y capturado otro. Un nuevo ataque por el flanco de este sector, precedido de 16 tanques, sufrió análogo fracaso.

Frentes de Avila y Soria.—Tiroteos.
Frente de Aragón.—Como consecuencia de un ataque rechazado en el día de ayer por nuestras tropas en el frente de Sabánigo, se ha efectuado un reconocimiento, enterrándose un centenar de cadáveres enemigos entre ellos el de un teniente, un sargento y un oficial ruso, quedando numerosos muertos rojos aun sin enterrar por estar en zona de difícil acceso y balida por el furoz enemigo. Se han cogido 43 fusiles y gran cantidad de material y municiones.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos.
Salamanca, 5 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Violentas manifestaciones en Santander pidiendo la rendición

Bilbao.—El que fué presidente de la república de Euzcadi, hoy refugiado en el Palacio de la Magdalena de Santander, había hecho saber a la población que no transcurrían muchas horas sin que ésta fuera debidamente abastecida. Como han pasado, no horas, sino días, ayer se congregaron en una imponente manifestación la población civil, integrada en su mayoría por mujeres, dirigiéndose al Palacio de la Magdalena al grito de «Pan y rendición»: enterado de ello Aguirre, envió para disolverla una compañía de guardias de Asalto provistos de ametralladoras, quienes cumpliendo órdenes recibidas, ametrallaron de la manera más cobarde y cruel a quienes pacíficamente iban a reclamar los socorros prometidos y calmar el hambre que padecían. Se calcula que entre muertos y heridos pasan de 150 personas. Siempre la justicia frente populista tan cobarde y asesina.

El marqués de Magaz, en San Sebastián

San Sebastián.—Ha llegado a esta capital el representante del Gobierno del Generalísimo en Berlín, marqués de Magaz.

El "Daily Mail", recomienda a su gobierno el rompimiento con Valencia

Londres.—El periódico «Daily Mail» solicita de su gobierno retire sus barcos del Mediterráneo y rompa las relaciones con el Gobierno de Valencia, estrechando sus relaciones con Alemania.

En Madrid nadie quiere incorporarse a filas
Violentos desórdenes en los cuarteles

San Sebastián.—El ex general Maja ha dictado unas nuevas disposiciones para la incorporación de los reemplazos movilizados, en vista de que son escasos los individuos que se presentan; en ellas impone gravísimas penas a quien no efectúe su presentación en un plazo muy breve.

Se han producido violentos desórdenes en los cuarteles de reclutamiento en la capital madrileña en vista de que los individuos son obligados a salir para los frentes sin la correspondiente instrucción.

La derrota de los marxistas ha sido completa

En León se dominan las trece posiciones del Soñedo, destrozando un batallón rojo
En la Casa de Campo y Cuesta de la Reina son rechazados dos fuertes ataques

El enemigo dejó el terreno cubierto de cadáveres

Detalles del fracasado ataque rojo a las posiciones de la Casa de Campo

Leganés (Por nuestro cronista de guerra Cid Leno).—La calma relativa que durante los últimos tiempos ha reinado en los frentes del sur madrileño, se ha visto rota en estos días por combates parciales, que si no tienen gran trascendencia guerrera, nos dan la nota de la inirranquidad roja. Por que hay que advertir que el burullido bélico es un nuevo invento marxista para disimular una importancia que así se manifiesta más.

El arco de círculo que desde los olivares de Arganda corre ininterrumpidamente hasta enlazarase con el cerco de El Escorial, les aprieta sin dárseles y todo son vaivenes para así jalarlo o romperlo.

Hay un tiempo que los rojos, desengañados de los ataques con irfantería y carros, comenzaron a practicar la guerra de minas. También en esto han fracasado rotundamente; la Casa de Campo, carretera de Extremadura y barrio del Terol, han sido testigos de esa lucha subterránea en la que nuestros zapadores, por el sistema de contramina, han hecho explotar los miles de kilogramos de dinamita que los rojos tenían preparados contra nosotros.

Hay no ha explotado ninguna galería; en cambio, hemos tenido un nuevo ataque a flor de tierra.

En el sitio que le presencé, el comienzo estuvo a cargo de un cañón del 5 que los rojos varían constantemente de emplazamiento para que no sea localizado por nuestras piezas. Los soldados nacionales, con ese buen humor que les caracteriza, han bautizado al cañoncillo con el nombre de «Felipe». Pues bien; el «Felipito» nos lanzó varias granadas que fueron las que y sólo consiguieron hacer arder algunos metros cuadrados de pastos secos.

Poco después, la artillería roja concentró sus fuegos hacia nuestras posiciones de la Casa de Campo. El cañoncillo fué intenso, aunque de escasa duración, y tras él apareció la infantería marxista, que intentó un asalto hacia los reducidos anteriormente cañonados.

Nuestros soldados, con el proverbial valor que ya no es necesario encomiar, rechazaron violentamente

simamente a las brigadas rojas, que, no obstante el mortífero fuego de nuestros fusiles y mágunas automáticas, se obstinaban en llegar a nuestras trincheras.

Los batallones que realizaban el ataque, perdieron a los pocos minutos su ímpetu primero, y aunque el combate duró largo rato, pronto se advirtió que ya era forzado y sin aliento. La mortandad hecha a los marxistas ha sido enorme y todo el campo comprendido entre sus posiciones y las nuestras, se encuentra materialmente cubierto de cadáveres. Los rojos, siguiendo su vieja táctica, atacaron en grandes masas, que fueron diezmadas a placer por las ráfagas de las ametralladoras nacionales.

Poco a poco, se inició una retirada, que terminó en franca huida. Después, se ha reducido el combate hasta degenerar en un tiroteo

¿Piensa Prieto establecer una dictadura?

San Sebastián.—El ministro de Defensa del llamado gobierno de Valencia, parece ser que trata de llevarse la confianza y captar las simpatías de los guardias de Asalto, Seguridad y guardia republicana, con objeto de implantar una dictadura a su manera. El tema no ha pasado desapercibido a los restantes partidos que integran el frente popular, y hoy quien ya se precave contra los manejos de Prieto.

Las tropas rusas evacuan las islas del río Amur

Tokio.—Comunican oficialmente que las tropas bolcheviques han empezado a evacuar las islas de Amur.

Negrín ordena la destitución de los anarquistas en los tribunales populares

San Sebastián.—El llamado gobierno de Valencia ha ordenado que los elementos efectivos a la FAI cesen en sus cargos en los Tribunales populares, habiéndolos sustituido por individuos de otras organizaciones izquierdistas.

Perfil del día

Hay barruntos de ofensiva roja La han iniciado los aviones enemigos con sus canallescos ataques sobre las poblaciones. Parecen registrarse también a guisa de preparaciones artilleras. Veremos qué ha ideado el Mando marxista, espolado por el Comité de Valencia, para obligar a sus rebaños a un nuevo esfuerzo. Pero cualquiera que sea el plan, podemos anticipar el resultado. Como tantas otras veces, perder el tiempo, prolongar la guerra, aumentar el número de víctimas. Nada más.

Sin duda, se trata de estorbar el avance sobre Santander. Ya lo hicieron en el caso de Bilbao. Bien claro aparece el designio de las ofensivas rojas de entonces en el documento con instrucciones concretas de Prieto al traído general Gámir, ha lado en la capital de Vizcaya. «El Mando—decla el documento—prepara en otros frentes acciones ofensivas que obligue al enemigo a distraer fuerzas del frente vasco».

Fracasó entonces tal maniobra, como fracasará ahora la que se sigue en favor de Santander rojo. Pese a aquellas ofensivas del eremigo, nuestro Ejército del Norte continuó su poderoso empuje hasta apoderarse de Bilbao. Ahora nada impedirá tampoco nuestro avance hacia la capital de la Montaña, ni a próxima caída de ésta bajo el imperio de nuestras armas.

Al acabar de escribir estas líneas nos enteramos del desastre sufrido por el enemigo en sus ataques a Casa de Campo y Cuesta de la Reina. Lo prevelamos y no nos sorprende su resultado. Nada ni nadie podrá torcer la voluntad de nuestro Generalísimo.

nutrido. Por estar el terreno donde se hallan los cadáveres totalmente batido, nuestros soldados no han podido recogerlos, pero desde las posiciones nacionales se advierte una particularidad curiosa, y es que los cadáveres marxistas se hallan perfectamente uniformados.

Por la tarde, volvió a renacer la calma perdida y sólo la siembra roja quedaba del último y loco intento rojo para romper el cerco que les aprisiona.

Por un camino cubierto, de no mucha longitud, llego a una de nuestras trincheras. Con una precaución, entonces injustificada, me asomo a una tronera del parapeto. A poca distancia, se divisa el Madrid hermético, sin bulla y casi sin aliento.

Entre nosotros y las primeras casas, aún queda por este lado una planicie y, al fondo, un vallecito cubierto de árboles. En las noches sin luna el vallecito es punto de reunión de las brigadas rojas que, en aquelarre de monstruoso sábado bolchevista, vienen a dejar sus cuerpos sin alma, que se les escapan por las heridas, junto a las líneas de nuestras avanzadas.

A mi lado, un soldado de Regulares sonríe a mi curiosidad, interrogado, me contesta: «Nosotros llevar tiempo sin salir de trinchera a correr rojos». —[Ah vamos!—le digo—es que ahora practicas la caza de espera.

Me comprende y sonríe mientras que con sus oscuras manos acaricia el cerrojo del fusil, con brillos de plata nueva.

Sigo de nuevo al campo tras un montículo que me oculta a la capital... y a los tiros de los soldados rojos. Por una vereda hundiéndose, camino rápidamente durante quince minutos y llego a la carretera. Cuando meinto en el automóvil que me espera, la tarde se convierte en noche. A nuestra derecha, una ametralladora nacional, manijada por mano alegre, lanza sus balas con intervalos musicales. Su tableteo jaranero dice distinta y claramente una canción popular ya pasada.

Y es esta copia en disparos, el último ruido que percibo del frente.